

Geschätzte Kundschaft der Arosa Energie

Mit Sicherheit ist Ihnen noch in Erinnerung, welches Thema im Herbst letzten Jahres die Schlagzeilen dominierte: Es drohte eine Strommangellage im Winter, und im ganzen Land, sowie auf allen Ebenen wurden Sparappelle und -ziele kommuniziert. Wir wissen alle, dass es glücklicherweise zu keinen Problemen kam, und weder die Speicherreserven noch das Notkraftwerk mussten zum Einsatz kommen. Der Hauptgrund für die über den ganzen Winter letztendlich nicht sehr angespannte Versorgungslage waren die milden Temperaturen. Insbesondere in Deutschland konnten die Gasspeicher-Füllstände durch den geringeren Heizbedarf trotz der aus Russland stark eingeschränkten Lieferungen hochgehalten werden, so konnten die Gaskraftwerke bei Bedarf stets zur Produktion von Elektrizität eingesetzt werden.

Die eher milden Temperaturen hatten auch einen Einfluss auf den Heizbedarf, zwischen November und Februar zählten wir gut 4% weniger Heizgradtage.

Der Gesamtverbrauch in der zu Ende gegangenen Wintersaison lag rund 2% niedriger als im Vorwinter, wobei die kleineren Geschäfte und die Haushalte mit einem erstaunlich hohen Rückgang von 10% dazu beitrugen.

So wie es aussieht, sind in unserer Gemeinde die zahlreichen Sparappelle auf fruchtbaren Boden gefallen!

Für die Zukunft wird sich die Importabhängigkeit der Schweiz kurz- bis mittelfristig allerdings nicht wesentlich verringern. Der Zubau von Produktionskapazität durch zunehmende staatliche und kantonale Förderungen wird durch die immer zahlreicher zum

Einsatz kommenden Wärmepumpen, welche insbesondere im Winterhalbjahr Strom benötigen, kompensiert werden. Auch die Elektromobilität wird, wenn auch in kleinerem Umfang, den Bedarf an Elektrizität erhöhen.

Für Arosa Energie stehen für dieses Jahr wichtige Meilensteine an. Das für uns wichtigste anstehende Projekt ist die Erneuerung des Kraftwerks Lüen. Die Projektierung ist abgeschlossen und das Projektgenehmigungsgesuch wurde an die Behörden übermittelt. Die Ausschreibungen für die wichtigsten Arbeiten sind erfolgt, und wir sind zuversichtlich, im Sommer einen gut fundierten Kostenvoranschlag erstellen zu können.

Gemäss heutiger Planung werden wir der Urnengemeinde im Spätherbst den Antrag für die Kreditgenehmigung unterbreiten.

Kurzfristig hoffen wir auf einen nicht allzu trockenen Sommer, damit wir wie geplant produzieren können. Die extrem niedrigen Produktionszahlen von Juli bis September letzten Jahres hatten leider grosse Auswirkungen auf unser finanzielles Ergebnis und sind uns daher immer noch sehr präsent. Auch die Wasserkraft ist wetterabhängig und manchmal klaffen Plannung und Wirklichkeit auseinander.

Ihnen, geschätzte Kundschaft, wünsche ich trotz unserem Wunsch nach ausreichend Niederschlägen einen schönen und erfolgreichen Sommer!

Fino Monli

Neuer Mitarbeiter

Am 24. April 2023 hat Kevin Forrer seine neue Stelle als Mitarbeiter Verteilung angetreten. Kevin war bereits im Winter als Skilehrer in Arosa tätig. Wir wünschen Kevin einen guten Start und viel Freude bei seiner neuen Tätigkeit.



Kundenportal

Nutzen Sie schon unser Kundenportal? Sie möchten Ihre Adresse ändern oder Ihre Rechnung einsehen? In unserem Kundenportal ist dies und noch vieles mehr jederzeit möglich. Registrieren Sie sich jetzt und nutzen Sie diese kostenlose Dienstleistung.

www.arosaenergie.ch/online-schalter/arosa-energie-kundenportal/

IHRE KOSTEN/VERBRÄUCHE

